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прогноз погоды

цифра номера

Единой дежурно-диспетчерской службе Красногвардей-
ского района исполнилось десять лет. О работе подразде-
ления рассказала его руководитель Марина Бондарева.

Датой официального дня рождения Единой дежурно-
диспетчерской службы Красногвардейского района счи-
тается 19 сентября 2013 года. Именно тогда это подразде-
ление начало свою работу как отдельное муниципальное 
казённое учреждение. И сейчас каждый житель при проис-
шествии различных чрезвычайных ситуаций знает, какие 
цифры на телефоне необходимо набрать. «112» – номер 
Единой дежурно-диспетчерской службы.

– Марина Николаевна, как создавали ЕДДС Красно-
гвардейского района и когда вы возглавили эту службу? 

– 1 июля 2013 года принято постановление администра-
ции Красногвардейского района № 63 о создании в муни-
ципалитете Единой дежурно-диспетчерской службы. Был 
утверждён Устав, разработаны нормативно-правовые доку-
менты и с 19 сентября 2013 года наша служба осуществляет 
свою деятельность в лице муниципального казённого учре-
ждения. Я возглавляю данное структурное подразделение с 
момента его основания.

– Как организована работа «Службы-112» в муници-
палитете? 

– Раньше, чтобы позвонить пожарным мы набирали 01, в 
полицию – 02, а в скорую помощь – 03. Теперь же звонок в 
любую из экстренных спецслужб и даже сразу в несколько 
можно совершить, всего лишь набрав номер 112. Обратив-
шийся сообщает о происшествии, и диспетчер самостоя-

тельно принимает решение, какие спецслужбы направить 
по данной заявке.

Система «112» обеспечивает приём вызовов по единому 
номеру, их обработку и передачу информации, требующей 
реагирования, другим диспетчерским службам. Здесь про-
исходит формирование отчётных данных о вызовах, их об-
работка и хранение.

Помимо этого, все социально-значимые объекты района 
с массовым пребыванием людей оборудованы системой 
автоматической пожарной сигнализации с передачей сиг-
нала на пульт в ЕДДС. После его поступления по адресу 
объекта выезжает пожарно-спасательный дежурный ка-
раул. Система оповещения населения Красногвардейского 
района в случае чрезвычайной ситуации состоит из шести 
электросирен с ручным запуском и 12 электросирен с авто-
матическим запуском, автоматизированного пульта управ-
ления, который также расположен в нашей службе. 

– Сколько человек трудится в настоящий момент в 
подразделении?

 – В моём подчинении находится девять диспетчеров, 
ежедневно на суточное дежурство заступает по два челове-
ка. Они принимают звонки от граждан и передают инфор-
мацию в необходимое ведомство. Благодаря нашей систе-
ме время приёма сообщения и реагирования экстренными 
спецслужбами сократилось до минимума. К примеру, бук-
вально за 60 секунд сообщение о пожаре поступает в бли-
жайшую пожарную часть, и на место происшествия выез-
жает машина спасателей. 

(Продолжение на 2-й стр.)

Не оставят без 
внимания ни одно 
обращение

Галина Радченко, 
заведующая детским садом 
«Светлячок»:

«Мужской половины в садике 
нет, поэтому приходится быть 
и завхозом. Покос травы, уборка 
листьев и снега – всё это лежит  
на наших плечах»

 стр.6

новости

На единый счёт
Налогоплательщики Белгородской области на-
чали получать налоговые уведомления для 
уплаты имущественных налогов. 

Налоговое уведомление может быть направлено 
по почте заказным письмом, в электронной фор-
ме через личный кабинет налогоплательщика или 
через личный кабинет на едином портале государ-
ственных и муниципальных услуг. УФНС России 
по Белгородской области рекомендует налогопла-
тельщикам заблаговременно Единым налоговым 
платежом (ЕНП) уплатить транспортный и земель-
ный налоги, а также налог на имущество физиче-
ских лиц за 2022 год.

Единый налоговый платёж – это электронный 
кошелёк, куда гражданин может добровольно пе-
речислить деньги для уплаты имущественных 
налогов, а также НДФЛ. Специалисты обращают 
внимание, что в первую очередь погашается име-
ющаяся задолженность по налоговым платежам. 

Пополнить Единый налоговый счёт возможно 
через «Личный кабинет налогоплательщика для 
физических лиц», а также с помощью электрон-
ного сервиса ФНС России: «Уплата налогов и пош-
лин физических лиц». УФНС обращает внимание, 
уплатить исчисленные за 2022 год налог на имуще-
ство, а также земельный и транспортный налоги и 
НДФЛ необходимо не позднее 1 декабря 2023 года.

УФНС России по Белгородской области

17ЖИТЕЛЕЙ
района в 2023 году прошли профобучение 
в рамках нацпроекта «Демография»

29 сентября, пятница. Ясно.  Но-
чью +7, днём +25 0С.  Ветер северный,  
2 м/с.  Давление 760 мм рт. ст. 

30 сентября, суббота. Ясно. Но-
чью +8, днём +26 0С. Ветер северный,  
2 м/с. Давление 757 мм рт. ст.

1 октября, воскресенье. Малоо-
блачно, без осадков. Ночью +8, днём 
+25 0С. Ветер юго-западный, 3 м/с.  

Давление 753 мм рт. ст.
2 октября, понедельник. Малооблачно, без осадков. Но-

чью +12, днём +20 0С. Ветер северный, 3 м/с.  Давление 754 
мм рт. ст.

3 октября, вторник. Малооблачно, без осадков. Ночью +5, 
днём +18 0С. Ветер северо-западный, 3 м/с.  Давление 757 
мм рт. ст.

4 октября, среда. Облачно, небольшой дождь. Ночью +7, 
днём +20 0С. Ветер юго-западный, 3 м/с.  Давление 756 мм 
рт. ст.

5 октября, четверг. Пасмурно, дождь. Ночью +11, днём 
+14 0С. Ветер северо-западный, 3 м/с.  Давление 752 мм рт. ст.
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В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Есть ли какие-то нормативы для диспетчера при 
приёме вызовов?

– Поступающие вызовы необходимо регистрировать 
или направлять в службы экстренного реагирования 
в течение 75 секунд, что соответствует нормативным 
показателям Регламента и обязательным требовани-
ям при обеспечении вызова экстренных оперативных 
служб по единому номеру 112.

– Сколько вызовов поступило в ЕДДС с начала 2023 
года, и с какими вопросами чаще всего обращаются 
жители?

– За восемь месяцев текущего года на единый номер 
поступило более 20 тыс. звонков. Если брать службы 
экстренного реагирования, то большая часть из них 
была зафиксирована по линии скорой медицинской 
помощи. В плане служб жизнеобеспечения чаще всего 
звонят по поводу отсутствия электроэнергии, водо-
снабжения, газоснабжения, неудовлетворительного 
состояния дорог. 

– Бывают ли ложные звонки и что грозит звонив-
шему в случае телефонного хулиганства?

– Да, такие звонки к нам периодически поступают. 
Согласно ст. 19.13 КоАП РФ заведомо ложный вызов по-
жарной охраны, полиции, скорой медицинской помощи 
или иных специализированных служб влечёт наложе-
ние административного штрафа. А ложное сообщение 
о теракте подразумевает уголовную ответственность в 
соответствии со ст. 87 УК РФ, которую несут лица, до-
стигшие возраста 14 лет.

– Какими качествами, по вашему мнению, должен 
обладать специалист «Службы-112»?

– Важно отметить, что роль диспетчера в системе экс-
тренной помощи невозможно переоценить. От его ра-
боты зависит быстрота и качество реагирования на про-
исшествия, а, следовательно, и жизни людей. 

Он должен быть стрессоустойчивым, уметь быстро 
принимать решения, быть внимательным к деталям, 
вежливым с каждым обратившимся, уметь пользо-
ваться имеющимися техническими средствами, знать 
нормативные документы в области защиты населения 

и территорий. Именно такие специалисты работают в 
Единой дежурно-диспетчерской службе Красногвардей-
ского района.

– Наверняка к вам поступают звонки по вопросам, 
не входящим в компетенцию Единой дежурно-ди-
спетчерской службы. Что бы вы в завершение на-
шей беседы порекомендовали людям, которые зво-
нят на номер 112?

– Мы не оставляем без внимания ни одно обращение 
граждан. Стараемся отреагировать на каждое из них по 
мере наших возможностей. Если вдруг произошла экс-
тренная ситуация, не паникуйте: наберите всего три 
цифры – 112, – и сотрудники экстренных служб придут 
на помощь. Сообщайте только необходимую информа-
цию, о которой вас спрашивает диспетчер. Не занимай-
те линию не относящимися к происшествию разгово-
рами – возможно в этот момент сюда звонит человек, 
также остро нуждающийся в помощи.

Беседовала ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Не оставят без внимания  
ни одно обращение

27 сентября – День воспитателя и всех дошкольных 
работников

Уважаемые работники системы дошкольного 
образования региона!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!

Сегодня мы чествуем более 17 тысяч педагогов, воспитателей, нянечек, поваров 
и других работников детских садов. Тёплые поздравления в их адрес прозвучат 
по всей области от родителей, бабушек и дедушек самых юных белгородцев – и 
они абсолютно заслужены.

В областной системе дошкольного образования работают самые добрые, забот-
ливые и терпеливые люди. Ведь детский сад – самое первое в жизни маленького 
человека место социализации. Именно с него у ребёнка начинается знакомство 
с внешним миром, который вдруг выходит за рамки собственного дома и семьи, 
и дети, многие из которых даже не умеют говорить, на эмоциональном уровне 
чувствуют расположение взрослых и тянутся к воспитателям. Благодаря опыт-
ным и ласковым наставникам малыши не только находятся в безопасности, под 
присмотром профессионалов, но и получают много полезных образовательных, 
коммуникативных и бытовых навыков, всесторонне развивают свои таланты. 

В настоящий момент детские сады Белгородской области посещают более 60 
тысяч воспитанников, из них каждому четвёртому ребёнку меньше трёх лет. 
Региональные власти делают всё, чтобы нашим белгородским детям там было 
безопасно, комфортно и интересно. В области ежегодно строятся красочные, 
современные дошкольные учреждения и обновляются действующие детсады, 
закупаются новая мебель и инвентарь для игр и занятий малышей, оборудуются 
детские и спортивные площадки. Так, в текущем году введено в эксплуатацию 
2 новых объекта: в с. Сергиевка Губкинского городского округа на 55 мест и в с. 
Грузское Борисовского района на 40 мест. Ещё до конца года планируем завер-
шить строительство детского сада на 220 мест в п. Новосадовый Белгородского 
района. Открылись после капитального ремонта15 дошкольных учреждений.

Также благодаря участию Белгородской области в реализации национально-
го проекта «Демография» в 2023 году ещё четыре предпринимателя получили 
федеральную субсидию на создание 90 дополнительных мест для детей раннего 
возраста. Всего в регионе 1412 детей посещают частные детские сады по муни-
ципальной стоимости услуг.

Конечно, как бы мы ни старались создать отличные условия для пребывания 
маленьких белгородцев, без ваших чутких сердец и заботливых рук, дорогие ра-
ботники дошкольных учреждений региона, все наши усилия ничтожны. Поэтому 
искренне желаю вам мирного неба, семейного благополучия, крепкого здоровья 
и всего самого доброго!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые работники дошкольного 
образования! 
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником! 

Работа воспитателя – одна из самых ответственных и сложных. В ваших ру-
ках – здоровье и развитие юных жителей нашего района, нашего будущего. В 
эту профессию приходят люди с большим и добрым сердцем, мудрые и терпе-
ливые. С вашей помощью дети познают тонкости окружающего мира, учатся 
любить и беречь свою Родину, уважать себя и своих близких.

Вы выбрали удивительную и непростую профессию, потому что она требует 
умения быть и педагогом, и психологом, и творческой личностью, и немного 
врачом. Нужно обладать огромным терпением, чутким, добрым сердцем. 

Благодарим за ваше педагогическое мастерство, заботу о благополучии на-
ших детей, за терпение и мудрость! Желаем крепкого здоровья, новых успе-
хов, осуществления планов и надежд, счастья и благополучия.

Г. И. РУДЕНКО, 
временно исполняющая обязанности  
главы администрации Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета Красногвардейского района

Первое заседание Муниципального со-
вета срока полномочий 2023-2028 годов 
состоялось в Бирюче. 

В зале заседаний администрации Красно-
гвардейского района собрались депутаты го-
родского и земских собраний, делегированные 
от поселений в орган представительной власти 
муниципалитета. На правах самого старше-
го по возрасту его открыл Владимир Жидких, 
представляющий в мунсовете интересы жите-
лей Утянского сельского округа. Он сообщил, 
что с 7 по 9 сентября текущего года на терри-
тории района состоялись выборы депутатов 
представительных органов Красногвардей-
ского района. Проведены первые заседания 
городского и земских собраний, на которых 
избраны главы поселений, а также депутаты в 
состав Муниципального совета района. 

– Во исполнение Устава Красногвардейского 
района сформирован Муниципальный совет 
Красногвардейского района срока полномо-
чий 2023-2028 годов в количестве 30 человек, 
– отметил Владимир Жидких.

После принятия решения по данному во-
просу, избрания рабочих органов заседания 
на рассмотрение был вынесен вопрос об из-
брании председателя Муниципального совета 
Красногвардейского района.

Владимир Жидких предложил кандидатуру 
Леонида Митюшина. Ранее аналогичное ре-
шение было принято на конференции Красно-
гвардейского местного отделения Всероссий-
ской политической партии «Единая Россия». 
В поддержку кандидатуры высказалась также 
депутат от Калиновского сельского поселения 
Зоя Хорошилова.

В соответствии с Уставом муниципального 
района тайным голосованием председателем 
Муниципального совета района единогласно 
был избран Леонид Митюшин. Затем в ходе 
открытого голосования была определена кан-
дидатура заместителя председателя мунсове-
та. Им стал Владимир Жидких.

На первом заседании Муниципального со-
вета было принято решение о формировании 

постоянных комиссий Муниципального сове-
та Красногвардейского района срока полномо-
чий 2023-2028 годов: по работе агропромыш-
ленного комплекса, земельным отношениям, 
природопользованию (председатель комиссии 
Василий Букша); по социальной политике, свя-
зям с общественными организациями и СМИ 
(председатель комиссии Елена Рубцова); по 
законодательству, регламенту и депутатской 
этике (председатель комиссии Марина Миту-
сова); по экономическому развитию, бюджету, 
предпринимательству и инновационной дея-
тельности (председатель комиссии Владимир 
Лихолетов); по строительству, транспорту, 
связи и ЖКХ (председатель комиссии Андрей 
Боднарашек).

– На прошедших выборах в нашем муници-
палитете из 141 мандата 129 замещены де-
путатами, выдвинутыми Красногвардейским 
местным отделением Всероссийской полити-
ческой партии «Единая Россия», 5 – депутатов 
от Партии «Справедливая Россия – за правду», 
на 7 мандатов избраны депутаты, выдвинутые 
в порядке самовыдвижения.  

В целом Муниципальный совет Красногвар-
дейского района обновился на 60%, – проком-
ментировал итоги избирательной кампании 
председатель мунсовета района Леонид Ми-
тюшин.

Исполняющая обязанности главы админи-
страции Красногвардейского района Галина 
Руденко поздравила избранных членов муни-
ципального совета, его председателя и выра-
зила уверенность в том, что совместная работа 
представительных и исполнительных органов 
власти будет носить конструктивный характер, 
а её основополагающим вектором станет бла-
гополучие жителей района. 

Также на данном заседании в Муниципаль-
ном совете создана фракция из числа депута-
тов-членов партии «Единая Россия». Её возгла-
вил Владимир Лихолетов. Завершилось первое 
заседание вручением депутатских удостовере-
ний.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото Натальи Селезнёвой

Приступили  
к исполнению полномочий

Владимир Жидких поздравляет Леонида Митюшина с 
избранием председателем Муниципального совета района
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3ОБРАЗОВАНИЕ

профобучение

Благодаря нацпроекту
17 нуждающихся жителей Красногвар-
дейского района прошли профессиональ-
ное обучение в 2023 году. Это стало воз-
можным благодаря федеральному про-
екту «Содействие занятости» националь-
ного проекта «Демография».

Красногвардейский кадровый центр ре-
ализует программу профессионального 
обучения и дополнительного профессио-
нального образования отдельных катего-
рий граждан с 2021 года. Она актуальна 
сегодня и будет действовать по 2024 год 
включительно.
Цель программы – содействие занятости 
отдельных категорий граждан путём орга-
низации профессионального обучения, до-
полнительного профессионального обра-
зования для приобретения или развития 
имеющихся знаний, компетенций и навы-
ков, обеспечивающих конкурентоспособ-
ность и профессиональную мобильность 
на рынке труда.
Обучение проводится следующими неком-
мерческими организациями: националь-
ный исследовательский Томский государ-
ственный университет, Российская акаде-
мия народного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте РФ. Органи-
зация профессионального обучения осу-
ществляется бесплатно с последующим 
трудоустройством.
Условием участия граждан в данной Про-
грамме является отнесение их к одной из 
категорий: ищущие работу и обратившие-
ся в органы службы занятости, включая 
безработных; в возрасте 50-ти лет и стар-
ше; предпенсионного возраста; женщины, 
находящиеся в отпуске по уходу за ребён-
ком в возрасте до трёх лет; женщины, не 

состоящие в трудовых отношениях и име-
ющие детей дошкольного возраста; мо-
лодёжь в возрасте до 35 лет включитель-
но; ветераны боевых действий, принимав-
шие участие в СВО с 24 февраля по 30 сен-
тября 2022 года, а также члены их семей; 
безработные граждане, зарегистрирован-
ные в органах службы занятости. В теку-
щем году по данной программе направ-
лено на обучение 17 человек. Оно прово-
дилось по следующим профессиям: «Де-
лопроизводство», «Бухгалтер бюджетной 
организации», «Кладовщик», «Специалист 
по продвижению товаров на маркетплей-
сах», «Основы видеорежиссуры», «Защи-
та персональных данных в организации» 
и другим. Все граждане, закончившие об-
учение из категории в возрасте 50-ти лет и 
старше, сохранили свои рабочие места, а 
безработные были трудоустроены на раз-
личные предприятия района. Так Марина 
Поташкина после прохождения обучения 
на площадке Томского государственно-
го университета по специальности «Кла-
довщик» была трудоустроена в общество 
с ограниченной ответственностью «Туль-
чинка. РУ». 
Бесплатное обучение граждан за счёт 
средств национального проекта – это хо-
рошая возможность найти работу, избе-
жать сокращения и потери рабочего ме-
ста, чувствовать себя уверенно на рын-
ке труда. Красногвардейский кадровый 
центр оказывает содействие гражданам, 
ищущим работу, включая безработных, в 
подаче заявления на участие в Програм-
ме с использованием портала «Работа 
в России». По вопросам обучения обра-
щаться по адресу: город Бирюч, ул. Пав-
ловского, 1. 

ТАТЬЯНА ЛЕСНИКОВА, 
начальник Красногвардейского  
кадрового центра

Профессии будущего
Агропромышленный комплекс претерпел 
за последние годы значительные изме-
нения. Мы являемся свидетелями совер-
шенствования процессов в ведущих от-
раслях – животноводстве и растениевод-
стве. Как считают эксперты, дальнейшие 
преобразования приведут к изменениям 
в кадровом потенциале.

С развитием технологий появятся и новые 
профессии. Многие из них будут объеди-
нять обыденные навыки и новые умения, 
другие же пока не имеют аналогов и ста-
нут настоящим открытием для аграрной 
отрасли. К примеру, чтобы точно опреде-
лить границы участка, проверить состоя-
ние посевов, составить карты плодородия 
почвы, распространения сорняков, изме-
рить собранный урожай, потребуется боль-
шое количество дронов. Беспилотные ле-
тательные аппараты уже сегодня активно 
используются для контроля над сельхоз- 
угодиями. Специалисты, организующие 
их работу, и аналитики, составляющие ре-
комендации по улучшению технологиче-
ских процессов, именуются как оператор 
дронов.
В будущем будут востребованы агрономы-
генетики, специализирующиеся в сфере 
генной модификации растений. Сферой их 
деятельности станет применение дости-
жений биотехнологий на практике, адап-
тирование культур к местным климатиче-
ским условиям, повышение урожайности, 
улучшение вкуса, продление сроков хране-
ния продукции.
С каждым годом сельскохозяйствен-
ная техника становится всё более слож-
ной. Навыков механика уже недостаточ-
но, чтобы отремонтировать «умный» трак-
тор или комбайн. Поэтому востребован-
ной окажется профессия агроинженера, 
в обязанности которого будет входить об-

служивание и настройка таких машин, а 
также объединение их в интеллектуаль-
ные кластеры.
Наверняка во всех сферах будут возра-
стать требования к соблюдению эколо-
гической безопасности. Безусловно, это 
коснётся и сельского хозяйства. Потребу-
ется создать новый класс экологов, кото-
рые будут специализироваться на мето-
дах сохранения природных ресурсов. В за-
дачи сельскохозяйственных экологов бу-
дет входить утилизация отходов, восста-
новление почв после выращивания от-
дельных культур, а также создание про-
грамм по ведению экологически чисто-
го сельского хозяйства, не нарушающего 
природные процессы. Эти специалисты 
должны будут чётко знать, какие методы 
стоит применить, чтобы получить экологи-
чески чистый урожай, который будет отве-
чать всем требованиям покупателя.
Сегодня целые штаты программистов и 
техников работают над автоматизацией 
заводов и фабрик. Подобные специали-
сты появятся и в сельском хозяйстве. Аг-
рокибернетики будут отвечать за настрой-
ку и обслуживание «умных» ферм, внедре-
ние новых методов автоматизации, а так-
же контроль технологических процессов. 
Предсказываемый учёными и эксперта-
ми предстоящий технологический рывок, 
связанный с массовым внедрением циф-
ровых методов управления и биотехноло-
гий, изменит сельское хозяйство до неуз-
наваемости. Нынешним школьникам не-
обходимо учитывать происходящие в аг-
рарном секторе процессы, для того чтобы 
правильно сориентироваться с выбором 
профессии. Родители и педагоги должны 
им в этом помочь.

ОЛЬГА СОКОЛОВА, 
начальник отдела экономического развития, 
промышленности и трудовых отношений

День среднего профессионального обра-
зования – один из самых молодых празд-
ников в нашей стране. Он был учреждён 
Указом президента Российской Федера-
ции в 2022 году.

Бирючанский техникум – единственное 
учебное заведение в Красногвардейском 
районе и одно из старейших в нашем реги-
оне, ведущее подготовку студентов по про-
граммам среднего профессионального об-
разования. Здесь работают высококвали-
фицированные педагоги, настоящие профес-
сионалы своего дела. В нашем материале 
речь пойдёт именно о таких специалистах. 
Анна Светашова и Наталья Чечель – в прош-
лом студентки Красногвардейского, а ныне 
преподаватели Бирючанского техникума. 
Путь их профессионального становления 
очень похож – обе в своё время окончили 
с красными дипломами данное учебное за-
ведение по специальности «Ветеринария». 
Высшее образование они также получали 
в одном учебном заведении – в Белгород-
ской государственной сельскохозяйствен-
ной академии имени Василия Горина. 
«Никогда не думала о том, что помимо ве-
теринарного, получу педагогическое об-
разование, стану преподавателем и бу-
ду учить ребят», – поделилась Анна Све-
ташова.
Но всё произошло именно так, и сейчас 
Анна Леонидовна – ведущий преподава-
тель ветеринарных дисциплин Бирючан-
ского техникума. Обучая студентов, она 
старается быть для них не только требова-
тельным педагогом, но и другом, настав-
ником. В своей деятельности она исполь-
зует современные технологии обучения, 

что помогает добиться высоких результа-
тов в профессиональной сфере и прини-
мать участие в конкурсах различной на-
правленности.
Наталья Чечель в стенах образователь-
ного учреждения прошла путь от сту-
дентки до заведующей отделением. По 
окончании вышеназванной академии 
девушка вернулась в родной техникум в 
качестве преподавателя ветеринарных 
дисциплин. С 2014 года Наталья Алек-
сандровна занимает должность заведу-
ющей отделением. 
«За время учёбы и работы много интерес-
ного было почерпнуто от именитых препо-
давателей – доцентов и докторов наук. Но 
основа знаний, несомненно, была заложе-
на преподавателями в техникуме. Стараюсь 
весь свой опыт и полученные знания пере-
дать нынешним студентам», – рассказала 
Наталья Чечель.
Оба преподавателя являются экспертами 
на чемпионатах Worldskills Russia. Также они 
готовят студентов Бирючанского техникума 
к демонстрационным экзаменам и защите 
дипломных работ по компетенции «Ветери-
нария».
Как отмечают Анна Светашова и Наталья 
Чечель, за время их педагогической карьеры 
было много как сложностей, так и приятных 
моментов. И обе они солидарны в том, что 
преподаватель должен непрерывно разви-
ваться и идти в ногу со временем. Ведь толь-
ко так они смогут стать достойным приме-
ром для своих студентов.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

2 октября – День среднего профессионального образования

Педагоги Бирючанского техникума – где учились, там и пригодились
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СТАРШЕЕ ПОКОЛЕНИЕ

Уважаемые белгородцы 
«серебряного возраста»!
От всей души поздравляю вас с Днём пожилых людей!

Вот уже много лет подряд 1 октября жители нашего 
региона дарят самые тёплые слова своим дорогим ба-
бушкам и дедушкам, пожилым родителям, родственни-
кам и соседям. Потому что они наша жизненная опора, 
моральный ориентир и, несмотря на возраст, самый 
надёжный и крепкий тыл при любых обстоятельствах. 
Пока здравствуют наши дорогие родители, все мы в 
душе немного дети, и так хочется продлить это состоя-
ние любви, надёжности и защиты, которые больше не в 
силах подарить ни один человек в мире. 

В настоящее время в Белгородской области прожи-
вают более 383 тыс. граждан, достигших пенсионного 
возраста, при этом каждый четвёртый пожилой чело-
век продолжает официально трудиться, ведёт активный 
образ жизни. Кстати, в этом году 21 белгородка отметит 
100-летний юбилей, а возраст 65 жителей региона пере-
шагнул вековой рубеж.

Мы стараемся сделать всё возможное, чтобы пожилые 
белгородцы, выйдя на заслуженный отдых, чувствовали 
внимание и заботу не только от родных, но и от госу-
дарства, вели интересную, насыщенную жизнь, имели 
доступную среду для занятий физкультурой и творче-
ством. Во всех муниципальных образованиях работают 
клубы по интересам для пожилых людей. Более 1200 
белгородцев объединяет региональный центр «сере-
бряного» волонтёрства. На добровольных началах они 
вяжут тёплые вещи для военнослужащих и беженцев, 
занимаются с детьми-инвалидами, осваивают лечебную 
физкультуру, принимают активное участие во Всерос-
сийских акциях волонтёров. Ежегодно в Белгородской 
области проводится Спартакиада пенсионеров. Хорошо 
зарекомендовал себя региональный проект «К соседям в 
гости», участниками которого этим летом стали поряд-
ка 9 тысяч граждан старшего возраста. Второй год под-
ряд по районам области курсируют «Поезда здоровья». 
Они сделали доступным современное медицинское об-

следование для жителей самых отдалённых населённых 
пунктов, позволили выявлять заболевания на ранней 
стадии и своевременно лечить их.

Белгородская область вошла в число участников феде-
рального пилотного проекта «Старшее поколение» по 
созданию системы долговременного ухода и с 2023 года 
она реализуется во всех муниципальных образованиях. 
За 8 месяцев в рамках проекта получили социальные 
услуги 2214 человек. К сожалению, растёт потребность и 
в дополнительных местах в стационарных учреждениях 
для пожилых граждан и инвалидов. Во многом она свя-
зана с текущей неспокойной ситуацией у наших границ 
и необходимостью покинуть свои дома. На следующий 
год запланирован ввод в эксплуатацию социальной де-
ревни «Золотая осень», в которой будут реализованы аб-
солютно новые подходы в организации ухода за нужда-
ющихся в нём жителей.

Конечно, хочется пожелать, чтобы наши пенсионе-
ры жили долго и счастливо, как можно меньше болели 
и были окружены любовью и заботой родных людей! 
Мирного неба и доброго здоровья вам, дорогие друзья!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Поздравляем жителей района с 
Днём пожилых людей!

Это праздник тех, за чьими плечами большой жизнен-
ный путь, который призван напомнить всем о нераз-
рывной связи времён. Низкий поклон вам, уважение 
и сердечная благодарность. Мы уверены – ваш опыт и 
знания всегда будут востребованы.

Желаем, чтобы, не смотря на возраст, ваша душа всег-
да оставалась молодой и энергичной. С Днём пожилого 
человека!

З. Д. ИВАНОВА, 
председатель Красногвардейской районной организации 
ветеранов и инвалидов

1 октября – День пожилых людей

Серебряный возраст 
Как ни странно, но мы пожилые...
Но ведь были и мы молодые.
На какую, скажите, на милость,
Серебро нам на прядь опустилось?
Если б не было с детством разлуки,
Мы б тогда побежали, как внуки!
Непременно б встречали рассветы
Или здесь, или там, или где-то...
За околицей мы бы за дальней,
На площадке тогда танцевальной,
Повстречались бы и подружились,
Пели песни и в вальсе кружились...
...Ничего, что всё это промчалось,
И печалью на сердце осталось.
Годы те – навсегда дорогие...
А сегодня заботы другие:
Чтоб душа не болела, не стыла,
Чтоб на всё нам хватало бы силы.
Ладно было у сына и дочки.
И бессонными не были ночки...
Ну а годы? А что наши годы?
Пробежали, как вешние воды.
Мы в дороге немного устали,
Но серебряный возраст застали.
И за званья почётные эти,
Нас поздравят и внуки, и дети.
И в ДК нас душевно поздравят
И приятность на сердце оставят.
Может, даже... закружимся в вальсе.
А потом будем жить с вами дальше!...

ЛЮДМИЛА ЕРЁМЕНКО, 
п. Николаевский

из поэтической тетради

Восьмая отчётно-выборная конферен-
ция Красногвардейского районного со-
вета ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, вооружённых сил и правоохра-
нительных органов прошла в Бирюче.

Для участия в ней в Центр культурно-
го развития «Юбилейный» прибыло более 
полусотни делегатов от всех первичных 
отделений этой общественной организа-
ции, которая является в нашем муници-
палитете одной из самых многочислен-
ных. Её члены – люди, убелённые сединой, 
имеющие колоссальный жизненный опыт, 
внёсшие неоценимый вклад в развитие 
района в различных его сферах. В их рядах 
– и бывшие председатели, главные специ-
алисты и рядовые труженики колхозов, 
руководители районных ведомств, учи-
теля, медработники, служители культуры 
и многие другие. Их объединяет общий 
фактор: эти люди не сидят сложа руки 
дома, они являются активными участни-
ками различных мероприятий по патри-
отическому воспитанию подрастающего 
поколения, пропаганде идеалов здорово-
го образа жизни, благоустройству родно-
го края. Активистов райсовета ветеранов 

часто можно встретить и в составе волон-
тёрских бригад серебряного возраста, и на 
выставках работ декоративно-прикладно-
го творчества, и в качестве исполнителей 
прекрасных русских песен. 

Обратившаяся к представителям стар-
шего поколения исполняющая обязан-
ности главы администрации Красногвар-
дейского района Галина Руденко побла-
годарила ветеранов района за активную 
жизненную позицию. 

«Представители старшего поколения, 
действительно, являются для нас на-
ставниками. Житейские советы, кото-
рые мы часто слышим от наших роди-
телей, дедушек и бабушек помогают не 
только в решении тех или иных жиз-
ненных ситуаций, они учат нас быть 
добрее, милосерднее. Именно благода-
ря активности ветеранского движения 
района решаются многие социальные 
вопросы, а тот заряд позитивной энер-
гии, которым вы щедро делитесь с зем-
ляками, служит ярким примером ис-
кренней любви к малой родине и отно-
шению в целом к жизни», – отметила в 
приветственном слове Галина Руденко. 

Перед официальной частью меропри-
ятия состоялась торжественная цере-
мония награждения. Благодарности и 

благодарственные письма главы ад-
министрации района за многолетнюю 
общественную деятельность, большую 
помощь и поддержку, оказываемую ве-
теранам, пожилым гражданам и инва-
лидам района вручены ряду председа-
телей первичных ветеранских органи-
заций. Региональным почётным знаком 
«За заслуги в развитии ветеранского 
движения» отмечены Владимир и Пётр 
Кравченко из Ливенки, Николай Миро-
ванный из Валуйчика. Звание «Почёт-
ный активист ветеранского движения 
Белгородчины» присвоено Клавдии 
Фиониной, Евдокии Желтковой, Нико-
лаю Торохову, Ольге Бабичевой, Ивану 
Свищёву. Большая группа руководите-
лей первичек была поощрена почётной 
грамотой Белгородской региональной 
организации «Всероссийское общество 
инвалидов».

С основным докладом «О работе Крас-
ногвардейской местной организации 
Всероссийской общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил, правоохрани-
тельных органов и общества инвалидов 
за период с 1 октября 2018 года по 30 сен-
тября 2023 года» на конференции высту-
пила её председатель Зинаида Иванова.

«Успех всего ветеранского движения 
зависит от того, насколько результатив-
но местные первичные организации ве-
теранов решают социальные проблемы 
старшего поколения и задачи патрио-
тического, нравственного воспитания 
молодёжи в тесном взаимодействии 
с муниципальными органами власти, 
управлениями социальной защиты, об-
разования, культуры, отделом по делам 
молодёжи, другими общественными ор-
ганизациями», – отметила в своём вы-
ступлении Зинаида Дмитриевна.

В продолжение работы конференции 
был заслушан доклад ревизионной ко-
миссии. Затем открытым голосовани-
ем на новый срок утверждены составы 
совета, бюро и ревкомиссии данной 
общественной организации. Отдель-
но был вынесен на обсуждение вопрос 
об избрании председателя райсовета. 
Присутствующие делегаты единогласно 
сошлись во мнении о продлении срока 
полномочий действующего лидера ве-
теранского движения района Зинаиды 
Ивановой.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Передают житейский опыт

Галина Руденко вручает почётную 
грамоту председателю городской вете-
ранской организации Николаю Коцареву

В числе награждённых – бра-
тья Вячеслав и Виктор Чехов-
ские, они не только неравно-
душные руководители первич-
ных ветеранских организаций, 
но и верные внештатные авторы 
районной газеты

Активисты ветеранского дви-
жения супруги Николай и Клав-
дия Мированные из Валуйчика
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ЗДОРОВЬЕ

О том, как их предотвратить или вы-
явить на ранней стадии, рассказала 
врач-дерматовенеролог Красногвар-
дейской центральной районной боль-
ницы Лилия Полякова.

Кожные заболевания поражают 
кожный покров и придатки кожи: саль-
ные и потовые железы, ногти, волосы. Им 
подвержены люди любого пола и возра-
ста. Часть болезней заразна, некоторые 
опасны настолько, что могут привести 
к летальному исходу, поэтому требуют 
немедленного лечения. Кожные заболе-
вания могут проявляться на лице, руках, 
ногах, любых других местах. 

Кожа человека состоит из трёх слоёв – 
эпидермиса, дермы и подкожно-жировой 
клетчатки, которые, в свою очередь, тоже 
состоят из нескольких внутренних слоёв. 
Каждый из них выполняет определённые 
функции. Основные из них – защитная, 
барьерная, дыхательная (осуществляет 
транспорт кислорода), выделительная, 
поглотительная, терморегулирующая, 
производительная (выработка витамина 
Д) и рецепторная. 

Так, эпидермис защищает организма от 
микробов, токсических веществ, аллерге-
нов, механических повреждений и поте-
ри влаги. Дерма смягчает удары, выводит 
токсины и ненужные организму продук-
ты обмена, обеспечивает теплообмен. 
Третий слой подкожно-жировой или ещё 
его называют «подкожно-жировая клет-
чатка» оберегает организм от переохла-
ждения и перегревания, смягчает удары 
при внешних травмах.

Также в коже находятся тучные клетки, 
их основная функция не допустить про-
никновение вредных веществ и аллер-
генов в организм. Но у людей, имеющих 
аллергические заболевания, реакция 
тучных клеток на аллерген избыточная и 
даже его минимальное количество может 
вызывать бурную реакцию с их стороны. 
По словам врача, такое состояние обяза-
тельно требует лечения.

Для здоровья кожи необходимо раци-
ональное, сбалансированное питание и 
соблюдение полноценного жидкостного 
режима, следует отказаться от вредных 
привычек. Своевременное лечение хро-
нических заболеваний и прохождение 
профилактических осмотров также по-
может избежать кожных заболеваний. 
Рекомендуется соблюдение режим труда 
и отдыха, полноценный ночной сон.

Помимо прочего, специалисты ре-
комендуют загорать правильно, без 
вреда для кожи, соблюдать правила 
личной гигиены. При наличии роди-
мых пятен и перед использованием 
различных косметических средств 
и процедур необходима кон-
сультация дерматолога.

По словам врачей, в на-
стоящее время заметно 
выросла частота кожных 
заболеваний. Стрессы, 
нерациональное пита-
ние, вредные привыч-
ки, неблагоприятная 
экологическая обста-
новка, заболевания 
желудочно-кишеч-
ного тракта, на-
рушение гормо-
нального статуса 
способствуют по-
явлению проблем 
с кожей.

Врач-дерматолог 
выясняет жалобы 
больного, историю за-
болевания, проводит ос-
мотр, определяет объём ди-
агностических исследований, 
по показаниям проводит дер-
матоскопию, выявляет при-
чину проблем с кожей, после 
этого назначает лечение. Де-
тей на консультацию дерма-
толога обычно направляет 
педиатр, когда это требует-
ся.

Кожа ребёнка нежнее и 
тоньше кожи взрослого че-
ловека. Детская кожа силь-
нее травмируется, через неё проще про-
никают инфекции. Именно по этим при-
чинам детская кожа требует тщательного 
ухода.

Консультация дерматолога рекомен-
дуется при наличии различных измене-
ний кожного покрова (зуд, покраснение, 
шелушение), выпадения волос, измене-
ния структуры, цвета и формы ногтей. 
Диагностика кожных заболеваний вы-
полняется с помощью различных лабо-
раторных и инструментальных тестов, в 
некоторых случаях достаточно осмотра. 
Многие болезни самостоятельны, часть 
является симптомами внутренних забо-
леваний организма, например, аллерги-
ческие кожные заболевания указывают 
на сниженный иммунный статус.

Методы диагностики заболеваний кожи 
включают анализ истории заболевания 
пациента и семейного анамнеза, пол-
ное физикальное обследование, методы 
визуализации, биохимические и имму-
нологические исследования, гистологи-
ческое исследование биоптата и ткани, 
лабораторные исследования. Информи-
рование пациентов и полный осмотр 
кожного покрова врачом имеют перво-
степенное значение для выявления зло-
качественных новообразований кожи на 
ранних стадиях.

ЛИЛИЯ ПОЛЯКОВА, 
врач-дерматовенеролог  
Красногвардейской центральной  
районной больницы  
Фото из личного архива Лилии Поляковой

Профилактика 
кожных 
заболеваний

актуально 
Защититесь от гриппа
Грипп – высокозаразное вирусное за-
болевание, способное вызвать серьёз-
ные осложнения. Он передаётся легко 
от человека к человеку при кашле, чи-
хании или разговоре. Даже при лёгкой 
форме гриппа больной человек пред-
ставляет опасность для окружающих 
во время проявления симптомов.

Осложнения гриппа могут включать 
пневмонию, насморк, синусит, бронхит, 
отит, миокардит и перикардит, миозит, 
поражения почек и оболочек головного 
и спинного мозга, а также сосудов. Грипп 
также способен усугубить хронические 
заболевания.

Самым эффективным способом предо-
твращения гриппа является вакцинация, 
поскольку она обеспечивает защиту от 
тех штаммов гриппа, которые наиболее 
актуальны в данном сезоне и входят в 
состав вакцины. Вакцинированию под-
лежат определённые группы населе-
ния: дети от 6 месяцев, школьники 1-11 
классов, студенты профессиональных и 
высших учебных заведений, работники 
определённых профессий (медицинских 
и образовательных организаций, тран-
спорта, коммунальной сферы), беремен-
ные женщины, взрослые старше 60 лет, 
призывники, люди с хроническими забо-
леваниями, включая заболевания лёгких, 
сердечно-сосудистой системы, наруше-
ния обмена веществ и ожирение.

Прививка против гриппа не вызывает 
заболевания, но стимулирует иммунную 
систему для борьбы с инфекцией. Её эф-
фективность значительно превышает не-
специфические медицинские препараты, 
такие как иммуномодуляторы, витами-
ны, гомеопатические средства и «народ-
ные» методы.

На данный момент в Красногвардейской 
центральной районной больнице доступ-
на вакцина против гриппа для детей и 
беременных женщин «УльтриксКвадри» 
(четырёхвалентная инактивированная) и 
вакцина «Совигрипп» (инактивирован-
ная субъединичная) для взрослых.

Каких-либо значительных противопо-
казаний к вакцинации против гриппа 
нет. Прививку нельзя делать при высо-
кой температуре, в период обострения 
хронических заболеваний или если че-
ловек чувствителен к яичному белку.

Ежегодная массовая вакцинация про-
тив гриппа проводится с целью умень-
шения осложнений, госпитализаций, 
распространения эпидемий гриппа и 
смертности.

Сделайте прививку – защитите себя и 
ваших близких!

ЕЛЕНА ИКОННИКОВА, 
помощник врача-эпидемиолога 
Красногвардейской центральной 
районной больницы

Проект «Игротека под открытым небом» реализовался на протяжении летних ме-
сяцев в парке культуры и отдыха села Новохуторное.

Настольные игры – отдельный вид досуга
Площадка с настольными играми, организованная для молодых людей и подростков, 

стала новым местом притяжения для жителей населённого пункта. Проект «Игротека под 
открытым небом» начал свою работу в начале июня текущего года. Он вошёл в число побе-
дителей конкурса грантов на реализацию социально-значимых проектов в сфере государ-
ственной молодёжной политики на территории Белгородской области. 

Проведено 11 игровых и просветительских мероприятий: игровой батл по сборке кубика 
Рубика, шахматный и шашечный мини-турниры, обучающие мастер-классы по игре в до-
мино, шахматы, шашки с привлечением волонтёров и инструкторов по спорту. Для боль-
шего привлечения внимания молодёжи к настольным играм в социальных сетях размеще-
ны видеознакомство об истории появления настольных игра, их многообразии, виртуаль-
ные выставки с обучающей и ознакомительной литературой о настольных играх. 

На данный момент не менее 65 молодых людей вовлечены в реализацию проекта, они 
являются активными участниками игровых мероприятий. Некоторые из них за успехи в 
игровых турнирах отмечены грамотами начальника отдела по делам молодёжи управле-
ния культуры администрации Красногвардейского района. Завершающим мероприятием 
проекта станет фестиваль настольных игр «Твой ход!», который пройдёт в рамках праздно-
вания Дня села Новохуторное в октябре текущего года. 

ИРИНА КРАВЦОВА, 
заведующая сельским библиотечным филиалом № 27 
Фото автора
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ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА

Так называют детский сад те люди, значимая часть 
жизни которых связана с ним, кто его посещал и по-
сещает, кто посвятил себя детям. 

Каждое утро малыши вместе с родителями за ручку 
спешат в дошкольное учреждение. Кто-то идёт вприпрыж-
ку, кто-то еле волочится, кто-то радуется встрече с друзья-
ми, другой капризно хватает маму за юбку и не хочет от-
пускать... Такое разное отношение объединено детством, 
прекрасными воспоминаниями, яркими детсадиковски-
ми праздниками и любимыми воспитателями.

Детский сад «Светлячок» села Никитовка был основан 
в 2010 году. Здесь функционируют две разновозрастные 
группы. В преддверии дня дошкольного работника мне 
удалось кое-что узнать из его жизни. Коллектив неболь-
шой: всего восемь человек. Раньше всех в группу приходят 
воспитатели Ирина Кашкина и Ирина Шумская. Их рабо-
чий день начинается в семь утра. Именно они встречают 
на пороге первых малышей с улыбкой и хорошим настро-
ением, ведь каждый ребёнок ранним утром хочет быть до-
обнятым и доцелованным. «Утренние обнимашки с вос-
питателями» уже перешли в традицию, поэтому любовью 
воспитанники «Светлячка» точно не обделены. 

Сегодня Ирина Владимировна ведёт младшую группу 
«Почемучки», а Ирина Альбертовна – старшую «Непосе-
ды». Обе в профессии не новички, стаж в отрасли более 30 
лет. За годы работы у каждой накопился богатый практи-

ческий опыт, много знаний и огромное педагогическое 
мастерство. Молодой девушкой после окончания педучи-
лища Ирина Шумская начала свою трудовую деятельность 
в Никитовском детском саду № 7, это был 1987 год, тогда 
дошкольное учреждение функционировало на базе колхо-
за имени «Куйбышева». Затем вышла замуж и перешла в 
детский сад села Самарино. Любовь к воспитанию детей 
перешла Ирине по наследству от матери Любови Караго-
диной, проработавшей не один год воспитателем. После 
в Самаринской школе вела занятия в группе продлённого 
дня, была библиотекарем. В той же школе работала и Ири-
на Кашкина, хотя старт её профессии начался в родной Ар-
наутовской школе. С 1989 года она была учителем началь-
ных классов. Как много за эти годы у неё было выпусков. 
Все дети чувствовали теплоту её сердца и тянулись к ней.

В 2009 году Самаринская школа поменяла свой статус: из 
средней её перевели на базу 9 классов. В педагогическом 
коллективе тоже произошли изменения. И некоторые пе-
дагоги остались без работы. Но любовь к детям и выбран-
ное дело не дали им уйти в другую сферу деятельности. В 
то время в Никитовке открывался новый садик, и Влади-
мировна с Альбертовной, не задумываясь, решили про-
должить там свою деятельность

Руководство садиком вот уже на протяжении 13 лет осу-
ществляет Галина Радченко. С 1995 года Галина Анатоль-
евна также работала в Самаринской школе, преподавала 
географию. В 2010 году решила попробовать себя в роли 
заведующей в новом дошкольном учреждении, обрати-

лась в управление образования района и получила добро. 
– Команда работников была знакомая, воспитатели – 

мои коллеги, и так верилось, что всё получится! – вспоми-
нает заведующая. 

И всё действительно получилось! Детский сад заслужил 
отличную репутацию в селе. Обязанности заведующей 
разносторонние, она координирует работу персонала, 
контролирует питание детей.

–Мужской половины в садике нет, поэтому приходит-
ся быть и завхозом, – рассказывает Галина Анатольевна. 
– Покос травы, уборка листьев и снега – всё это лежит на 
наших плечах. Но главное – это чистота и уют в нашем за-
ведении.

Есть в садике и музыкальный руководитель Татьяна За-
харова. Детки танцуют, поют и обожают Аркадьевну. Уж 
так заведено в «Светлячке» называть всех по отчеству. 
Музыкальное сопровождение праздников, разработка 
сценариев совместно с воспитателями, репетиции с роди-
телями – всем этим занимается Аркадьевна. Помимо му-
зыкального руководителя, она ещё и логопед. По словам 
заведующей, под руководством Татьяны Захаровой дети 
добиваются больших успехов, на занятиях корректирует-
ся произношение звуков, педагог помогает справиться с 
речевыми дефектами. Зачастую она готова заниматься с 
детьми даже сверх положенного времени. Ну а результат 
не заставляет себя долго ждать. 

– Занятия у нас проходят по образовательной программе 
«От рождения до школы», в работе используем развиваю-
щие пособия «Школа семи гномов». Наши детки к момен-
ту выпуска уже полностью готовы к школе! – отметила 
Ирина Кашкина.

Как выяснилось, много ответственных обязанностей у 
воспитателей.

– Хочется сделать каждую минуту пребывания ребёнка в 
детском саду увлекательной, полезной и значимой, про-
вести самые интересные утренники, а не просто отбыть 
положенное время на работе, – делится воспитатель млад-
шей группы Ирина Владимировна.

А кто же накрывает детворе на стол и убирает за малы-
шами, поддерживает чистоту в комнатах, помогает им 
одеваться и сопровождает их на прогулке? Конечно, по-
мощники воспитателя. На этих должностях – Галина Во-
ронина и Елена Чудных. Наталья Хлякина обеспечивает 
идеальную чистоту постельного белья, полотенец и других 
предметов производственного назначения. А вкусные, 
знакомые с детства блюда профессионально готовит по-
вар Елена Курганская.

– Все сотрудники нашего детского сада стремятся сде-
лать всё, чтобы каждому ребёнку в детском саду было ра-
достно, весело и интересно, а родители не беспокоились 
за воспитание и образование своего малыша. Мы активно 
вовлекаем мам и пап в организацию жизнедеятельности 
групп. Воспитателям удалось объединить вокруг себя де-
тей и родителей, создать в группах атмосферу взаимопо-
нимания, доверия и поддержки, – резюмирует руководи-
тель учреждения.

Результатом слаженного добросовестного труда являют-
ся многочисленные благодарные отзывы родителей. Они 
уверены, что их чад любят и каждое утро ждут с нетерпе-
нием.

ЮЛИЯ ЗЮБАН, 
помощник депутата Белгородской областной Думы 
Фото из архива детсада «Светлячок»

Дом с окнами в детство

Экскурсия в Красногвардей-
ский краеведческий музей для 
воспитанников старшей груп-
пы «Непоседы» детского сада 
«Росинка» города Бирюча ста-
ла настоящим путешествием в 
прошлое. Для них было орга-
низовано увлекательное и по-
знавательное мероприятие на 
тему «Крестьянский быт». Де-
ти познакомились с традици-
онным убранством старинной 
крестьянской избы.

Юные посетители музея 
узнали, что в старинной избе 
возвышалась большая глино-
битная печь с лежанкой, местом 
для сна, и предметами домаш-
него обихода. Ребята предста-
вили, как вечерами вся семья 
собиралась у печи, грелась в хо-
лодные зимние вечера. А бабуш-
ка пекла ароматный хлеб и вкус-
ные пироги. Дети узнали, что 
печь использовалась не только 
для приготовления пищи. На 
ней также сушили грибы, ягоды 
и целебные травы, заготавливая 
их про запас на зиму.

Особый восторг вызвали ста-
ринные орудия труда и домаш-
няя утварь. Воспитанники сада с 
интересом рассматривали ухват, 
которым доставали горшки из 
печи, кочергу для разжигания 
огня, рушник, сундук для вещей 
и хлебную лопату.

А ещё ребятам очень понра-
вилось участвовать в игровых 
ситуациях. Они с удовольствием 
переносили при помощи ухва-

та тяжёлый чугунный горшок, 
носили на плечах деревянное 
коромысло, имитируя поход за 
водой.

Подобные познавательные 
мероприятия очень полезны 
для юного поколения. Они по-
могают лучше узнать историю 
родного края, традиции и быт 
предков, пробуждают интерес 
и любовь к истории и культуре. 
А игровая форма способствует 
лучшему усвоению новых зна-
ний и получению ярких положи-

тельных эмоций. А значит, когда 
дети вырастут, они будут береж-
но относиться к наследию прош-
лого и народным традициям.

СВЕТЛАНА КОВШОВА, 
ВЕРА МАКАРОВА, 
воспитатели  
ЕЛЕНА АНДРЕЕВА, 
тьютор детского сада «Росинка» 
города Бирюч 
Фото Светланы Ковшовой и из 
архива Красногвардейского  
краеведческого музея

Путешествие в мир крестьянского быта
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ДЕНЬ ВОСПИТАТЕЛЯ И ДОШКОЛЬНЫХ РАБОТНИКОВ

Детский сад «Берёзка» села За-
сосна отметил в текущем году 
50-летие со дня основания

Образовательное учреждение 
проектной мощностью 75 мест функ-
ционирует с апреля 1973 года. От-
крывалось оно как ясли-сад ПМК-6  
«Белгородводстрой». В 1991 году 
было передано в ведение отдела 
народного образования и получило 
название «Детский ясли-сад № 10 
села Засосна». С 2011 года по сегод-
няшний день находится в статусе муниципального бюд-
жетного дошкольного образовательного учреждения  
общеразвивающего вида. 

Можно сказать, второе рождение дошкольного учрежде-
ния состоялось в 2021 году после проведения капитально-
го ремонта. Была заменена кровля, осуществлены монтаж 
внутренних и наружных строительных конструкций, вну-
тренняя и наружная отделка здания и помещений. Заку-
плена новая мебель: столы, стулья, шкафы, столы дидакти-
ческие, стенки для игрушек, спортивные уголки, банкетки, 
полки для обуви, доски магнитно-маркерные. Пищеблок 
оснащён новым современным оборудованием.

На территории произведена укладка новой троту-
арной плитки; частично установлено новое игровое 
оборудование (качели, песочницы, теневые навесы). 
Для каждой возрастной группы имеется отдельный 
участок, на котором размещено игровое, гимнастиче-
ское, тематическое оборудование. Имеются учебно-
опытный участок, экологическая тропа, зоны отдыха. 
Выполнены мероприятия по обеспечению системы 
безопасности учреждения. В его штате сегодня 23 ра-
ботника, в том числе 11 педагогов (75% из них имеют 
высшую квалификационную категорию и 25% – пер-
вую).

В детском саду созданы условия для внедрения ин-
новаций, направленных на улучшение работы и по-
вышение качества образования. Образовательное уч-
реждение определено федеральной инновационной 
площадкой «Раннее детство» в период с 2020 по 2024 
годы. 

В 2020-2023 годах была реализована парциальная 
программа «Мой весёлый, звонкий мяч». Также, в ре-
зультате конкурсного отбора, детский сад «Берёзка» 
стал ресурсной площадкой по развитию детского тех-

нического творчества в рамках региональной страте-
гии «Доброжелательная школа».

С целью создания модели успешной адаптации к 
школе ребят из подготовительной группы детский сад 
«Берёзка» принял участие в муниципальном проек-
те «На пороге школы». В его рамках были проведены 
совместные с Засосенской средней школой мероприя-
тия, работал клуб родителей первоклассников, созда-
но благоприятное предметное пространство, методи-
ческие и аналитические наработки.

Благодаря целенаправленной творческой работе 
педагогического коллектива воспитанники дошколь-
ного учреждения являются призёрами и лауреатами 
конкурсов различного уровня. В их числе районные 
фестивали «Виват, наука!», технического творчества 
«Юный техник»; региональный – «Мозаика детства»; 
районные конкурсы детского рисунка «Первый шаг в 
космосе»; детско-юношеского творчества по пожар-
ной безопасности «Неопалимая купина»; рисунков, 
авторских произведений, декоративно-прикладного 
творчества, посвящённого Дню флага Белгородской 
области «Мой край»; детского творчества «Радость 
души моей!», «Истоки подвига»; межмуниципальный 
заочный – «Всех важнее на свете мама», региональный 
конкурс рисунков «Пусть всегда будет мир». Немало 
побед на счету засосенских детсадовцев по экологиче-
ской тематике. Это выставки и конкурсы цветов и де-
коративных растений, букетов и композиций, поделок, 
экологических форумов, детских агитбригад. В копил-
ке дошкольного образовательного учреждения много 
дипломов, грамот. В 2022 году детский сад «Берёзка» 
признан победителем муниципального этапа реги-
онального конкурса профессионального мастерства 
«Детский сад года».

За 50 лет выпускниками 
детского сада «Берёзка» ста-
ли более тысячи ребят. Свои 
знания, навыки, опыт, добро-
ту, теплоту сердец отдавали 
малышам десятки сотрудни-
ков. Первой заведующей была 
Валентина Рычкина. Её вер-
ными сподвижниками стали 
Татьяна Троянова, Валентина 
Решетнякова, Валентина Ива-
нова, Анна Хабарова, Татьяна 
Яковенко, Любовь Яицкая, Зоя 
Крамарева, Галина Филатова, 

Татьяна Крамарева, Мария Толстых, Александра Попко-
ва, Раиса Коротких.

Около тридцати лет возглавляла дошкольное образо-
вательное учреждение Татьяна Новинкина. Тогда в кол-
лектив влились молодые специалисты Ольга Бондарева, 
Ольга Ряшинова, Нина Поташкина, Татьяна Цехмистро-
ва, Татьяна Смехнова, Людмила Шемякина, Светлана 
Соколова, Светлана Пищальченко. Они помогали укре-
плять авторитет и добывать славу детскому саду. Кто-то 
из них продолжает трудиться здесь, другие ушли на за-
служенный отдых или сменили место работы.

С 2012 года детским садом руководит Неля Зино-
вьева. Коллектив под её началом, продолжая добрые 
традиции, внедряет в работу новые идеи, творческие 
решения, достойно выполняет поставленные задачи, 
укрепляет свои позиции. Своего рода начальником 
штаба является Нелля Малофеева, в зоне ответственно-
сти которой организационно-методическая работа. А 
ежедневные хлопотные и ответственные обязанности 
по подготовке ребят к школе, самостоятельной жизни 
продолжают усердно выполнять Ольга Юркова, Татьяна 
Малафеева (к слову, первая выпускница детсада), Ирина 
Часовникова, Наталья Береговская, Ольга Колесникова, 
Юлия Затонская, Марина Дубенцева, Марина Бабичева, 
Галина Литвинова.

Педагогический коллектив детского сада «Берёзка» 
полон творческих сил и энергии для формирования 
здорового, хорошо воспитанного, образованного юно-
го поколения, достижения новых профессиональных 
высот. Всем работникам в этой связи хочется пожелать 
здоровья, крепости духа, вдохновения и удачи.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из архива детсада «Берёзка» 
Фото автора

Юбилейная «Берёзка»

Сохраняя народную культуру
Культработники Центра культурного развития се-
ла Большебыково рассказали о результатах реа-
лизации проекта «Создание народной мастерской 
по вышивке «Волшебная иголка». 

Мероприятия в его рамках стартовали в декабре 
2022 года. В местном очаге культуры есть мас-
тера, владеющие навыками народной вышивки, 
которые смогли обучить всех желающих народ-
ному ремеслу. Это Людмила Капустина и Мари-
на Чмутова.
В рамках проекта было приобретено специали-
зированное оборудование, наборы (пяльцы кру-
глые, квадратные, набор ниток, иглы, канва), 
швейная машинка. Обучены 15 мастеров из го-
родского и сельских поселений Красногвардей-

ского района. Для детей Большебыковской сред-
ней школы были проведены уроки народной куль-
туры, и мастер-классы по народной вышивке. Все-
го прошло 15 мероприятий: выставки декоратив-
но-прикладного творчества, уроки народной куль-
туры, мастер-классы по народной вышивке. В них 
приняли участие 750 человек.
Кульминационной точкой проекта стало участие в 
Дне Красногвардейского района, на котором бы-
ло представлено интерактивное полотно «Карта 
Красногвардейского района». Все желающие и го-
сти праздника смогли прикоснуться к традицион-
ной народной культуре.

НИНА ЗАЗДРАВНЫХ, 
директор Центра культурного развития с. Большебыково 
Фото автора

проект в действии



9ЗНАМЯ ТРУДА
№ 39  (11737)

28 сентября 2023 г.

ЭКОЛОГИЯ И БЛАГОУСТРОЙСТВО

В 34 номере «Знамени труда» за 24 августа была опу-
бликована статья Алексея Воробьёва «Чем я могу вам 
помочь?..» С большинством утверждений её автора 
можно согласиться. 

Много слышал положительных отзывов о работе 
главного врача Красногвардейской центральной рай-
онной больницы Татьяны Акперовой. Сам был на лече-
нии у Татьяны Васильевны, когда она была заведующей 
терапевтическим отделением. Высокий профессиона-
лизм, внимательное отношение к больным. Эти качест-
ва отмечали многие.

Согласен, что руководители СПК «Большевик» и ак-
ционерного общества АПК «Бирюченский» Александр 
Иконников и Виктор Миляев являются людьми долга, 
многое делают для развития своих хозяйств. А вот что 
касается благоустройства города Бирюч, кое в чём хо-
чется возразить автору статьи. Всё вроде бы написано 
верно. Но, на мой взгляд, акценты расставлены непра-
вильно. 

Конечно, не все улицы приведены в надлежащее состо-
яние, растут и свалки. Всё это есть. Тут не поспоришь. 
И хотя имя нынешнего главы городской администрации 
Алексея Висторобского не названо в статье, камушки 
явно брошены в его адрес. А вот выходит при прежнем 
главе администрации Александре Чернобровкине, о ко-
тором тепло отзывается Воробьёв, всё обстояло иначе. 
Но это далеко не так. Бурьяны произрастали не только 
на отдалённых улицах города, но и прилегающих к цен-
тральной – Соборной. Например, на улице Маркина. Ра-
ботая в газете, я не раз подвергал за это критике город-
скую администрацию и лично Александра Ивановича. 
Несколько статей мною было написано по поводу стро-
ительства тротуарной дорожки на склоне между улица-
ми Пушкина и Маркина. Наконец приступили к её стро-
ительству, но сделано это было некачественно. Лоток, о 
котором я уже упоминал в одной из статей в «Знамени 
труда», был расположен явно неудачно, с правой сторо-
ны (если смотреть снизу), а нужно было с левой, по ходу 
воды, иначе она пойдет не в лоток, а на дорожку. «Куда 
прикажем – туда и пойдет», – заявил Александр Черно-
бровкин. Но, увы, вода не вняла «приказу» городского 
главы администрации, пошла по ступеням тротуарной 
дорожки и разрушила их. Пришлось строить новую, что, 
естественно, вылилось в крупную копеечку. Исправил 
допущенную ошибку нынешний глава администрации. 
С левой стороны были убраны деревья, спланирована 
земля под лоток. Работа была проведена большая, но 
зато теперь вода пошла по жёлобу без препятствий, ми-
нуя тротуарную дорожку, не заходя во дворы, никому не 
причиняя неудобств. Правда, для своих упражнений его 
облюбовали мотоциклисты – любители экстремальной 
езды, о чем я уже писал в газету. И что, подействовало? 
Как бы ни так. Как гоняли по лотку, так и гоняют.

Я не хочу сказать, что при Александре Чернобровкине 
мало прилагалось усилий для наведения должного по-
рядка в городе. Это не так. Строились по улицам и тро-

туарные дорожки, высаживались деревья, кустарники, 
цветы. Вёлся за ними уход. Но даже в то время нельзя 
было успеть везде и всюду. Благоустроить все улицы. 
Озеленить их, покосить траву, сорняки. А что же люди, 
проживающие на этих улицах? Они кто – сторонние на-
блюдатели? Полуметровые бурьяны, как утверждает ав-
тор статьи, «украшают» не безжизненные пространства, 
а прилегающую территорию к их подворьям. И наво-
дить там порядок должна не городская администрация, 
а сами хозяева этих подворий. Но мы почему-то счита-
ем, что этим должен заниматься кто-то другой. Прийти 
и привести в должный порядок прилегающую к их дво-
ру территорию. А разбивать клумбы, высаживать цветы, 
деревья возле них тоже должен чужой дядя?

Вот на улице (не стану называть на какой, подобное 
происходит повсеместно) стоят два дома. Один обит 
красивым сайдингом, ухожен, возле подворья аккурат-
но покошена трава, благоухают цветы, а второй рядом – 
облезлый, видать, со дня строительства не видел краски, 
а возле подворья вместо цветов – полуметровые бурья-
ны. И это нисколько не смущает его хозяина. Наоборот, 
он то и дело критикует всех и вся и особенно достается 
городской администрации.

А свалки? Они что, растут сами по себе? Не мы ли прев-
ращаем свои улицы в эти самые свалки? Кому, кому, как 
не Алексею Воробьёву, в своё время по роду своей служ-
бы занимавшемуся этими самыми свалками, не знать 
об этом. Он рьяно боролся с ними, но, однако, количест-
во свалок уменьшалось не очень.

В своё время автор этих строк тоже прилагал немало 
усилий для наведения порядка на улицах поселений. 
С заведующим санитарным отделом санэпидстанции 
Петром Лобачевым объездили чуть ли не весь район, 
осуществляли обход подворий, просили их хозяев наве-
сти возле них порядок, убрать мусор, строительный ма-
териал, сорную растительность, писали об этом в газету. 
Но, увы, эти улицы после нашего вмешательства стано-
вились не намного чище.

Часто наблюдаю, как в контейнеры, предназначенные 
для сбора пищевых отходов, тащат всё, что подвернёт-
ся под руку. Уже забит до отказа. Казалось бы, подожди, 
когда его освободят, и потом уж вали. Нет. Тащат, громо-
здят (полюбуйтесь на предлагаемый снимок). Мусор сы-
плется вокруг контейнеров. Но это мало кого останавли-
вает. Лишь бы убрать со двора – а там хоть пропади всё 
пропадом. Это, мол, нас мало волнует.

По этому поводу я не раз делал замечания, писал в газету, 
сопровождал публикации снимками. И что? А ничего. Пе-
рефразировав басню дедушки Крылова, скажу так: а дядя 
(или тётя) слушает, читает и продолжает своё дело, бросает 
в контейнеры, а то и возле них, всё, что подвернётся под 
руку.

А что происходит вокруг водоёмов, в других местах от-
дыха? Тоже после нашего посещения они превращаются в 
свалки. Редко кто убирает за собой мусор, всякие там банки, 
склянки, пакеты, бумагу, остатки пищи. Тоже надеемся на 
чужого дядю, вот он приедет и всё за нами уберёт. Не при-
учены мы к культуре, не уважаем чужой труд, наплеватель-

ски относимся к природе, мол, она, дорогая, всё стерпит.
Что касается фонтанов, то я вообще не помню, чтобы 

они когда-либо работали исправно. И, разумеется, фон-
таны – не бассейны, строятся не для того, чтобы кто-то 
барахтался в них.

Мы любим свои заботы перекладывать на других. Чуть 
ли не с кулаками набросилась однажды на Алексея Ви-
сторобского одна дама. За что? Во время паводка в её 
двор заходит вода.

– Куда вы смотрите? – кричала она. – Видите, что про-
исходит!

А, между прочим, об этом, прежде всего, должны по-
заботиться сами хозяева. И нужно-то всего немного це-
мента, песка и несколько вёдер щебёнки. Соорудить на 
пути воды небольшой валик – и та пойдёт мимо. Ан нет. 
Гораздо проще потребовать это сделать других.

Другой хозяин обивал пороги администрации, требуя 
вокруг огорода прокопать канаву, чтобы его не подта-
пливала грунтовая вода. Опять же, причём здесь адми-
нистрация? Там что, больше нечего делать, как копать 
вокруг огородов канавы? Ты хозяин огорода? Вот бери 
лопату и копай или нанимай соответствующую технику.

В городе делалось и делается многое в плане благоу-
стройства. Этого не видит разве что слепой. Приведу 
лишь несколько примеров. Посмотрите, какая тротуар-
ная дорожка проложена по верхней стороне улицы Мар-
кина от моста до поворота. Широкая, удобная. Сделана 
качественно, плитка подогнана к плитке. А теперь обра-
тите на ту, что протянулась от того же моста до рынка, 
которая была проложена при прежнем главе админист-
рации. Узенькая, двоим не разминуться, во многих ме-
стах просела. И построена она была лишь после несколь-
ких публикаций в газете «Знамя труда».

На сопряжении улиц Московская и Ольминского Алек-
сею Висторобскому тоже пришлось выравнивать тро-
туарную дорожку. Без лишних напоминаний она была 
проложена возле пешеходного моста через канаву, иду-
щую от завода «Домат».

Автор статьи пишет, что по улице 9 Января лотки для 
стока воды накрыли бетонной плиткой лёгкой кон-
струкции, которая в отдельных местах уже разрушилась. 
Но изготавливали её не в городской администрации. 
Этим, согласно составленной смете, занимались в ООО 
«Белгороддорстрой». Рабочие этой организации уста-
навливали лотки, накрывали бетонными плитами, ко-
торые совсем не такой уж лёгкой конструкции, а вполне 
приличной толщины, около десяти сантиметров, сдела-
ны на основе арматуры. Только вот беда, изготовители 
не предусмотрели, что по ней будут ездить на автомоби-
лях: буквально при мне на повороте на эту улицу, срезая 
угол, прямо по лотку проехал КамАЗ с песком в кузове. 
Какая уж тут плитка выдержит такой груз!

Я прошёл по всей улице 9 Января, но никаких соору-
жённых «баррикад» на лотках, о которых пишет Воро-
бьёв, не увидел. А вообще-то не мешало бы на въезде 
во дворы и гаражи их хозяевам укрепить плиты, так как 
они, повторюсь, не предусмотрены для езды по ним ав-
томобилей.

Теперь о другом лотке, который должны были проло-
жить при строительстве дороги от улицы Ольминского 
вниз до детского садика «Солнышко». Но так и не сде-
лали этого, хотя выше этой улицы огромная водозабор-
ная площадь. Потоки воды устремляются по дороге, по 
которой мамаши и папаши ведут детей в садик. Об этом 
я писал в «Знамени труда», беседовал с Чернобровки-
ным. Он обещал непременно при строительстве дороги 
на этом отрезке проложить лоток, но, увы, всё осталось 
по-прежнему.

Ниже этого садика на крутом склоне лично под руко-
водством Александра Ивановича строилась тротуарная 
дорожка со ступенями. Всё сделано было вроде бы не-
плохо, только вот для колясочек с детишками ничего не 
предусмотрели. Опять нынешнему главе администра-
ции пришлось устранять это упущение. Год назад про-
ложили новую дорожку. Широкую, добротную, где на-
шлось место и для сооружения устройства для колясок.

– Мы не сидим без дела, – заметил в беседе со мной 
глава администрации Алексей Висторобский. – Стара-
емся, чтобы город выглядел прилично, чтобы в нём луч-
ше, удобнее жилось всем. Однако находятся ещё люди, 
которым всё не так, ищут в нашей работе какие-то изъ-
яны.

Что скажешь по этому поводу? Так, видно, устроены 
мы. Не ценим труд других, любим кивать на кого-то, 
ищем в чужом глазу соринку. А надо, прежде всего, на-
чинать с себя. Задать себе вопрос: а что лично я сделал 
полезного для города? Привёл хотя бы своё подворье и 
прилегающую к нему территорию в порядок? Скосил 
траву, разбил клумбы, посадил цветы?

Вот если каждый из нас, подчёркиваю, каждый будет 
поступать надлежащим образом, заботиться о благо-
устройстве города, только тогда он станет по-настоя-
щему красивым, чистым, привлекательным. А если мы 
будем кивать на других – ничего путного не получится. 
Ни у какой администрации привести всё в порядок не 
хватит для этого ни средств, ни сил. Нельзя объять не-
объятное.

НИКОЛАЙ ЦЫКАЛЕНКО 
Фото автора

Чего проще кивать на других



12
Гл. редактор О.Г. Валуйских
Учредители: министерство общественных 
коммуникаций Белгородской области, администрация 
Красногвардейского района, Муниципальный совет 
муниципального района «Красногвардейский район», 
АНО «Редакция газеты «Знамя труда». 
Газета выходит один раз в неделю по четвергам.
Распространяется по подписке  и в розницу в 
магазине «Онтария».
Издатель: АНО «Редакция газеты «Знамя труда».

Адрес издателя и редакции:  
309920, Белгородская обл., Красногвардейский р-н, г. Бирюч, ул. Ольминского, 3. 
E-mail: znamiatrud@yandex.ru. Сетевое издание: gazeta-trud.ru
Главный редактор Валуйских Олег Григорьевич ..............................................3-29-80  
Зав. отделом эконом. жизни Новинкин Александр Иванович.......................3-11-82 
Ответсекретарь Осадчая Наталья Ивановна ....................................................3-11-84
Зав. отделом информации  Мурдасова Ольга Николаевна ............................3-13-27 
Зав. отделом писем Безух Наталья Васильевна...............................................3-20-46 
Главный бухгалтер Гладнева Елена Владимировна .........................................3-20-86 
Оператор вёрстки Паськова Юлия Евгеньевна.................................................3-11-82 

За содержание и достоверность объявлений редакция не отвечает. Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции. Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Газета набрана и свёрстана в редакции газеты. 
Отпечатано в ООО «Газетный дом».  
Юридический адрес: 308000, г. Белгород, ул. Михайловское шоссе, д. 27А. 
Объём 3,0 п. л. В печать по графику в 15:00, фактически в 15:00, 21.09.2023 г.
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по 
Белгородской области. Регистрационный номер и дата принятия решения о 
регистрации: серия ПИ № ТУ 31-00332 от 06.08.2018 г.
Индекс: 55090, П7745. Тираж 4940 Заказ № 23-08871

ЗНАМЯ ТРУДА
№ 39  (11737)

28 сентября 2023 г.

КАЛЕЙДОСКОП СОБЫТИЙ

Новый стадион появился в Ливенской школе № 1 
Красногвардейского района. Его торжественное от-
крытие состоялось 20 сентября.

Площадь открывшегося в Ливенке стадиона со-
ставляет более 4,2 тыс. кв.м. Инициировал проект и вы-
делил денежные средства на его реализацию депутат 
Белгородской областной Думы, руководитель акционер-
ного общества «Самаринское» Виктор Ковалев.

«Уверена, что количество спортсменов в Ливенке за-
метно увеличится, и новые спортивные таланты обяза-
тельно будут прославлять наш район на соревнованиях 
различных уровней. Я благодарю Виктора Ивановича за 
внимание к детям и развитие инфраструктуры Красно-
гвардейского района», – отметила исполняющая обя-
занности главы администрации муниципалитета Гали-
на Руденко. 

На спортивном объекте разместилось игровое поле с 
искусственным покрытием. Вокруг обустроены совре-
менные беговые дорожки, выполненные из резиновой 
крошки с полиуретановым напылением. Рядом обору-

дована зона воркаута. Территория стадиона имеет осве-
щение и видеонаблюдение. 

Отметим, что посещать спортивное пространство мо-
гут не только ученики школы, но и все желающие. Ста-
дион оборудован дополнительным входом.

«Мы несём ответственность не только за производст-
во, но и за социальную инфраструктуру села. Учитывая 
ограниченные возможности физкультурно-оздорови-
тельного комплекса „Победа“ по оказанию спортивных 
услуг, было принято решение о строительстве стадиона. 
На очереди реализация в следующем году ещё одного 
проекта в Ливенке – создание зала для занятий гимна-
стикой», – рассказал Виктор Ковалев.

Не обошлось в этот день без подарков. Виктор Ивано-
вич вручил футбольные мячи директору школы Сергею 
Адамову и директору физкультурно-оздоровительно-
го комплекса «Победа» Сергею Кононову. Завершилось 
торжественное открытие стадиона товарищеским мат-
чем по футболу между командами «Победа» из Красно-
гвардейского района и «Атом» из города Валуйки.

Для достижения 
спортивных высот

Ученики Бирюченской школы 
приняли участие в благотво-
рительной ярмарке. Выручен-
ные средства будут направлены 
на помощь детям с ограниченны-
ми возможностями здоровья.

Традиционный праздник «День 
урожая» состоялся на территории 
Бирюченской средней общеобра-
зовательной школы. В его рамках 
была проведена благотворительная 
ярмарка «Осенние пироги». В этот 
день здесь можно было купить ово-
щи, домашние заготовки, цветы, по-
делки, кондитерскую выпечку, сла-
дости и многое другое.

«Сегодня ребя-
та попробовали 
себя в роли уме-
лых продавцов, 
торговали раз-
личными яст-
вами. Никто не 
ушёл без вкус-
ных покупок. 
Так, в игровой 
форме дети зна-
комятся с основ-
ными законами 
рынка, осваи-
вают финан-
совую грамот-
ность. Но глав-
ная цель таких мероприятий –  
милосердие и забота о тех, кто ну-
ждается в нашей помощи», – расска-
зали организаторы праздника.

Ребята очень ответственно подо-
шли к проведению ярмарки. В этом 

им помогли родители, дедушки и 
бабушки. Вырученные от продажи 
продукции средства будут переданы 
детям с ограниченными возможно-
стями здоровья, обучающимся на 
дому.

Забота и милосердие

‣ КАЛЕНДАРЬ ДАТ И СОБЫТИЙ
1 октября Международный день пожилых людей.
2 октября Всемирный день архитектуры.
Международный день социального педагога.
3 октября День ОМОНа в России.
4 октября День войск гражданской обороны МЧС 

России. День космических войск.
5 октября День работников уголовного розыска. 

День учителя.
8 октября День работника сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности. 
9 октября Всемирный день почты.
12 октября День кадрового работника.
15 октября Международный день сельских женщин. 

День работников дорожного хозяйства. День работ-
ников пищевой промышленности. Международный 
день белой трости.

20 октября День военного связиста. Международ-
ный день повара.

23 октября День работников рекламы. Междуна-
родный день школьных библиотек.

25 октября День таможенника Российской Федерации.
29 октября День автомобилиста. День вневедомст-

венной охраны. Всемирный день борьбы с инсультом.
30 октября День инженера-механика. День основа-

ния ВМФ России.
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‣ ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ
4 октября Обретение мощей святителя Димитрия 

Ростовского, митрополита.
8 октября Преставление преподобного Сергия, игу-

мена Радонежского, всея России чудотворца.
9 октября Преставление апостола и евангелиста 

Иоанна Богослова.
11 октября Епископа Харитона Исповедника.
13 октября Святителя Михаила, первого митропо-

лита Киевского.
14 октября Покров Пресвятой Владычицы нашей 

Богородицы и Приснодевы Марии.
18 октября Святителей Петра, Алексия, Ионы и дру-

гих всея России чудотворцев.
19 октября Апостола Фомы.
22 октября Апостола Иакова Алфеева.
23 октября Преподоб. Амвросия Оптинского.
26 октября Иверской иконы Божией Матери.
28 октября Ковровского епископа Афанасия.
31 октября Апостола и евангелиста Луки, а также обре-

тение мощей преподобного Иосифа, игумена Волоцкого.
Однодневные посты: все среды и пятницы месяца.
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новости спорта

В зачёт спартакиады
Соревнования по русской лапте прошли в городе Би-
рюч. Два дня команды из общеобразовательных 
школ Красногвардейского района боролись за при-
зовые места и звание победителей.

В соревнованиях приняли участие юноши и девуш-
ки из семи общеобразовательных учреждений района. 
Организатором турнира выступила Красногвардей-
ская детско-юношеская спортивная школа.

«Русская лапта зарегистрирована как вид спорта, 
есть правила, по которым проходит игра. Борьба за 
победу получилась азартная, на поле царил здоровый 
дух соперничества», – рассказал директор Красногвар-
дейской ДЮСШ Михаил Тютюнников.

Среди юношей победа присуждена калиновским уче-
никам. Второе место у спортсменов Ливенской школы 
№ 1, ребята из Верхней Покровки – завоевали бронзу. У 
девушек призовые места распределились следующим 
образом: первое место – Калиновская школа, серебро 
– у учениц из Верхней Покровки и третью ступень пь-
едестала заняли спортсменки из Стрелецкой школы.

Немаловажным фактором проведения таких сорев-
нований является квалифицированное объективное 
судейство. Его обеспечили работники Красногвардей-
ской детско-юношеской спортивной школы, главным 
судьёй выступил её директор Михаил Тютюнников.
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